

CONSEIL D'ECOLE

Vendredi 8 novembre 2019 - 17h30

Présents:

- Enseignants : Mmes CHOULY, DEVARENNE, DUPRE, FLAMAND, LEBARBIER, PETIT, TARDY.
- Mairie : M. RAGNARD (Adjoint au maire), Mme BAUDIN (conseillère municipale)
- Garderie périscolaire : Mme COQUARD, Mme CORDIER
- DDEN : M. ROUX dit Riche
- Délégués parents : Mmes BAUDONET, DUCHIER-BURLAUD, ECAROT, NOU, GROSJEAN, RAINON, M. GAUTIER
- Excusés : M. FRANCOIS (Inspecteur Education Nationale), Mme GUITTON-GRANDE (enseignante en arrêt maladie), Mme LAVENANT (psychologue scolaire), Mme BERARD (maître E - RASED), Mme CHIROL (Garderie).

Résultat des élections et accueil du nouveau conseil :

Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu vendredi 11 octobre.
239 électeurs - 117 votants, soit un taux de participation de 48,95 %.

97 suffrages exprimés - 20 bulletins blancs ou nuls.

Six candidats ont été élus titulaires, pour sept sièges à pourvoir :

- Mme BAUDONET
- Mme DUCHIER-BURLAUD
- Mme ECAROT
- M. GAUTIER
- Mme GROSJEAN
- Mme NOU

Un appel à volontaire a été lancé afin de pourvoir le 7^e siège. Trois personnes se sont proposées. Vendredi 18 octobre un tirage au sort a eu lieu pour définir la titulaire et les suppléantes :

- Mme RAINON : titulaire
- Mme PERNATON-DEFAY : suppléante
- Mme HURTADO : suppléante
- Merci à Mmes Ecarot et Baudonet présentent pour le dépouillement et à M. Gautier pour le tirage au sort.

Rappel du rôle du Conseil d'Ecole :

Ce conseil est constitué pour une année scolaire. Il se réunit au moins une fois par trimestre et obligatoirement dans un délai d'un mois suivant la proclamation des résultats aux élections des représentants des parents.

Le Conseil d'Ecole vote le règlement intérieur et adopte le projet d'école.

Il donne son avis et fait des suggestions sur le fonctionnement de l'établissement et sur toutes les questions qui intéressent la vie de l'école (intégration d'enfants porteurs de handicap, activités périscolaires, restauration scolaire, hygiène scolaire, sécurité des enfants...).

Il est composé de membres de droit : la Directrice de l'école (qui en est la présidente), les enseignants, l'Inspecteur de l'Education Nationale, le Maire (ou son représentant) et un membre du Conseil Municipal, un maître RASED, un représentant DDEN, les représentants des parents d'élèves élus.

La directrice peut inviter d'autres personnes si elle l'estime nécessaire (partenaires, intervenants...).

Rappel : le vote du règlement de l'école se fera au 2^{ème} conseil, lorsque le règlement départemental sera finalisé. Jusqu'au vote, il faut se référer au règlement actuel.

Rôle du DDEN : parole à M. Roux dit Riche, rappel du rôle du DDEN.

DDEN : Délégué Départemental de l'Education Nationale. Il est désigné par le DASEN pour 4 ans. Le DDEN est bénévole, il siège dans les écoles ainsi que dans différentes commissions, visite les écoles du secteur afin de donner des réponses aux besoins. M. Roux dit Riche remercie la directrice ainsi que la municipalité (élus et personnels) pour leur disponibilité. Autres actions des DDEN : organisation des « écoles qui chantent », « apprendre en jardinant ».

1) **Bilan de la rentrée scolaire**

- **Effectifs** : A la rentrée de septembre, 147 élèves étaient présents. (Augmentation des effectifs de 6 élèves par rapport à la rentrée dernière.) Au vu de ces effectifs, une décision d'ouverture de classe a été prise et a été effective dès le jeudi 5 septembre. Mme Lebarbier a été nommée pour l'année sur la classe de CE2/CM1. La décision d'ouverture avait été préparée en collaboration entre l'Inspection de l'Education Nationale, la municipalité et l'école, le 5 juillet. Les enseignantes remercient la mairie pour sa réactivité pour créer une nouvelle salle de classe pendant l'été.

Une nouvelle inscription a eu lieu à la rentrée de novembre. A ce jour, l'effectif est donc de 148 élèves.

Répartition par classe :

CP : 23	CP/CE1 : 6 + 15 = 21	CE1/CE2 : 14 + 8 = 22
CE2/CM1 : 14 + 8 = 22	CM1 : 25	CM2 : 26
		ULIS : 9

- **AE-SH** (Accompagnante des Elèves en Situation de Handicap) : 3 personnes dont 1 à temps plein pour le dispositif ULIS.

Evaluations diagnostiques nationales CP et CE1 en français et en maths.

Passation entre le 16/09 et le 27/09, 3 séquences en français et 2 en maths.

Aide de l'enseignante du RASED, que nous remercions, pour les passations.

Une séquence par jour.

Restitution des résultats aux parents au cours de rendez-vous individuels de 10 minutes (16 familles /23 ont pris RDV en CP, 20/21 en CP/CE1 et 12/14 en CE1/CE2).

2) Projets pour l'année scolaire :

- Activités Pédagogiques Complémentaires :

Les APC ont commencées le lundi 23 septembre. Elles sont proposées de 16h30 à 17h30, selon un calendrier établi en conseil des maîtres.

A la demande de Monsieur le Directeur Académique des Services de l'Education Nationale, les APC seront exclusivement consacrées à l'apprentissage de la compréhension de l'écrit.

- Projet musique : poursuite du projet débuté l'an passé. Les classes bénéficient de l'intervention de Gérald Lapalus, professeur à l'école de musique de Charnay. Les enseignantes remercient la municipalité pour ces interventions.

Chaque classe a 45 minutes de musique tous les 15 jours avec intervenant.

Le thème du projet est : faire ensemble, avec ses différences...

Apprentissage d'un répertoire de chants sur le thème du vivre ensemble, de chants qui ont accompagnés des étapes marquantes de notre histoire (en lien avec les combats pour la liberté).

Mise en musique de poèmes ou de textes (musique vocale, d'inspiration contemporaine)

Découverte et analyse d'œuvres musicales. Travail d'interprétation.

Mise en lien de l'univers sonore avec l'univers visuel.

Ce projet sur les différences et les contrastes sera également travaillé en classe dans différents domaines : arts visuels, éducation morale et civique, poésie, écriture de textes etc...

Une restitution aux parents aura lieu le vendredi 19 juin au domaine de Champgrenon, horaire à définir.

- Enseignement des langues :

ELCO : Enseignement de Langue et Culture d'Origine : un enseignement de la langue arabe est proposé aux familles qui se sont inscrites au cours de l'année dernière. Cet enseignement a été proposé à tous les élèves à partir du CE1. Les cours débuteront le 13 novembre et auront lieu tous les mercredis de 9h à 10h30 à la maison de Champgrenon. Ils seront assurés par Monsieur Mahamadi.

Question : Y a-t-il une possibilité d'ouvrir à d'autres langues ? Réponse de la municipalité pas pour le moment, les cours proposés se basant sur les flux migratoires. Ils sont cependant ouverts à tous.

Apprentissage de l'allemand seconde langue en CM2 : reconduction de l'intervention de Mme Cerro professeure au collège Bréart, 45 minutes par semaine. Découverte de la langue et de la culture allemandes.

- Cycles sportifs : cette année encore, la municipalité a reconduit le financement de 2 cycles sportifs par classes. Remerciements.

- Projets par classe :

• Classe de CP :

23 élèves : 11 filles et 12 garçons.

Inclusion de 3 élèves du dispositif ULIS

Changement d'AESH, Mélissa Raffin remplace Me Martin.

Sorties :

Le 17 octobre : Sortie à Edenwall pour visiter l'expo de F. Petiot.

Le 18 octobre : Sortie au cinéma ; séance ciné CLEM « *Pachamama* ».

Cycles sportifs :

Cycle de natation : Cycle de 8 séances du mardi 10 septembre au mardi 12 novembre.

Merci aux parents disponibles pour l'accompagnement.

Cycle jeux d'opposition : Cycle de 8 séances du mardi 19 novembre au mardi 21 janvier de 15h15 à 16h15 au Dojo de La Bâtie. Avec l'intervention de L. Chérie.

En classe :

Education musicale : Avec Gérard Lapalus, le jeudi de 14h à 15h depuis le 3 oct.

Les élèves travaillent sur les émotions.

Arts plastiques : La classe est inscrite au projet arts plastiques « Rouge » proposé par la circonscription. Couleur qui va orienter notre travail de l'année en arts plastiques, en littérature et en éducation musicale.

Une visite au musée des Ursulines est prévue le mardi 28 janvier.

Ce travail s'achèvera par une expo des réalisations à la médiathèque de Mâcon en juin.

Fête de la science : Les CP et le dispositif ULIS vont participer à la fête de la Science du 25 au 29 nov. Thème « Raconter la science ». Au préalable, une mission à accomplir.

Puis 2 défis à réaliser.

Beaucoup d'expérimentations.

Réponses envoyées à un maître de jeu qui nous délivrera un diplôme à la fin de la semaine.

BCD : Un livre emprunté à la bibliothèque de l'école tous les vendredis.

Un livre de la bibliothèque de Charnay emprunté le mardi, tous les 15 jours.

La classe participe au prix *Livres en tête*. La classe est allée (avec le dispositif ULIS) à la bibliothèque de Charnay le vendredi 18 octobre pour assister à la présentation des albums sélectionnés.

Lecture offerte des CM2 : Le lundi en fin de journée.

• Classe de CP/CE1 :

- 6 élèves de CP, 15 élèves de CE1 et 2 inclusions d'ULIS.

Présence d'une AE-SH 18h par semaine pour 1 élève.

- Cycle natation jusqu'au 12 novembre. Remerciements aux parents qui accompagnent.

- Cycle jeux d'opposition du 19/11 au 21/01.
- Participation au prix « Livres en tête » proposé par la bibliothèque de Charnay. Le vendredi 18 octobre, la classe d'est rendue à la bibliothèque de Charnay pour assister à la présentation des livres.
- 10 octobre : la classe s'est rendue à Edenwall voir l'exposition de M. Petiot.
- 18 octobre : sortie au Cinémarivaux pour visionner « Pachamama » proposé par le CLEM. Ces deux sorties sont travaillées en classe.
- Projet musique avec Gérard Lapalus et Intervention d'un musicien avec son tuba.
- Spectacle « A fleur de peau » le 21 novembre.

- **Classe de CE1/CE2 :**

- Cycle football depuis fin septembre.
- Participation au prix « Livres en tête » proposé par la bibliothèque de Charnay. La classe s'est rendue à la bibliothèque de Charnay le jeudi 17 octobre pour la présentation des livres.
- 18 octobre : sortie au Cinémarivaux pour visionner « Pachamama » proposé par le CLEM.
- Projet départemental « English weekly ».

- **Classe de CE2/CM1 :**

- 10 octobre : visite de l'huilerie Mazoyer à Champgrenon.
- 17 octobre : visite à Edenwall pour voir l'exposition de M.Petiot.
- Participation au prix « Livres en tête » proposé par la bibliothèque de Charnay. La classe s'est rendue à la bibliothèque de Charnay le 11 octobre pour la présentation des livres.
- 18 octobre : sortie au Cinémarivaux pour visionner « Pachamama » proposé par le CLEM.
- Projet musique : création d'une émission radio un jeudi sur deux avec l'intervention de M.Canet (association familial laïque) : travail sur la laïcité.
- Intervention d'un musicien avec son tuba.
- Projet de danse Baroque avec interventions d'une troupe en Novembre, janvier et mars. La classe ira voir le spectacle des intervenants au théâtre.
- 18 novembre cycle piscine, puis pétanque.
- Spectacle « A fleur de peau » le 21 novembre.

- **Classe de CM1 :**

- Fin septembre : élections pour le conseil communal des enfants. (CM1 + CM2)
- 18 octobre : visite à Edenwall pour voir l'exposition de M.Petiot.
- Participation au prix « Livres en tête » proposé par la bibliothèque de Charnay. La classe s'est rendue à la bibliothèque de Charnay le 15 octobre pour la présentation des livres.
- 18 novembre : sortie au Cinémarivaux pour visionner « Azur et Asmar » Pour Ecole et cinéma.
- Cycle baseball de fin septembre à fin novembre.
- Spectacle « A fleur de peau » le 21 novembre.
- Intervention sur la laïcité le 28 novembre.

- **Classe de CM2 :**

- Fin septembre : élections pour le conseil communal des enfants.
- Projet musique avec l'intervention de Gérald Lapalus.
- Intervention d'un musicien avec son tuba.
- Participation au prix « Livres en tête » proposé par la bibliothèque de Charnay. La classe s'est rendue à la bibliothèque de Charnay le 15 octobre pour la présentation des livres.
- 18 novembre : sortie au Cinémarivaux pour visionner « Azur et Asmar » Pour école et cinéma.
- Cycle gymnastique jusqu'au 30 novembre à la Bâtie.
- Décloisonnement : lectures offertes aux élèves de maternelle, aux élèves de CP et aux élèves de la classe.

- **Classe ULIS :**

- EPS : Les enfants suivent les cycles sportifs avec leur classe d'inclusion, à l'exception de du cycle natation.
- Reconduction du projet Kolibri. Début des séances, cette semaine. Vincent un jeune polytechnicien vient travailler avec nous pour suivre les aventures de Pauline et Lauric, partis en Amérique du Sud. Ils sont actuellement à Ushuaïa et vont remonter toute la côte ouest à pied.
- Prix livre en tête vendredi 18 octobre, les enfants se sont rendus à la bibliothèque de Charnay pour écouter la présentation des livres qui concourent au prix Livre en Tête par les bénévoles de la bibliothèque.
- Sorties à la bibliothèque : depuis cette année, un lundi sur 2, nous nous rendons à la bibliothèque afin de découvrir cet univers et d'emprunter un livre.
- Cinéma : Pachamama, film proposé par le CinéClem le vendredi 18 octobre.
- Exposition : le mardi 15 octobre, nous nous sommes rendus à Edenwall afin de découvrir l'exposition de l'artiste Fabien Petiot, parent d'un élève de CE1, qui nous a gentiment proposé des interventions d'exploitation de ses œuvres à destination des classes.
- Intervention d'un joueur de tuba le jeudi 3 octobre : après avoir parlé de son instrument, il a joué quelques morceaux et les enfants ont pu s'y essayer.
- Fête de la science : Durant la semaine du 25 novembre, les élèves vont, avec les CP, participer à des défis proposés par la circonscription afin de découvrir les notions de plan incliné, de levier. A l'issue de cette semaine, les enfants enverront leurs réponses au maître du jeu qui leur remettra un diplôme
- Mise en place de ClassDojo. C'est une application qui permet de suivre le comportement des élèves de manière la plus positive possible (on ajoute des points quand ils travaillent bien et on en enlève si besoin) et surtout de rendre compte du travail de la classe et de l'élève à l'image d'un cahier de vie de maternelle. Chaque parent peut se connecter et suivre quelques activités qui se font en classe.

3) Présentation du Plan particulier de Mise en Sécurité (PPMS)

Au cours de l'année scolaire, plusieurs exercices concernant la sécurité dans l'école sont obligatoires :

- 2 exercices minimum d'évacuation incendie (le 1^{er} a eu lieu le lundi 23/09). L'alarme incendie est reliée à l'école maternelle. Les exercices sont donc communs. Evacuation dans le calme. 2 enfants avec béquilles mais évacuation en 2 min 05.
- Des exercices liés au Plan Particulier de Mise en Sûreté dont 1 exercice attentat-intrusion avant les vacances de Toussaint. Celui-ci exercice a eu lieu le 14 octobre. Les élèves ont été très bruyants lors de la fuite, un autre exercice sera à prévoir.

Le PPMS permet à l'équipe éducative de faire face à un accident majeur en attendant l'arrivée des secours et d'être prête à mettre en œuvre les directives des autorités. Ces exercices permettent de répéter les postures (confinement ou évacuation) correspondant aux différents risques et sont adaptés aux âges des enfants.

Au quotidien, les enseignantes sont au portail lors de l'accueil des élèves afin de filtrer les personnes étrangères à l'école qui souhaiteraient rentrer.

Le PPMS a été remis à la municipalité.

Une partie du matériel de la mallette PPMS doit être renouvelée. La liste a été envoyée à la Mairie.

Question : Doit-on faire un exercice sur les risques chimiques ? Réponse de la directrice : pas obligatoirement chaque année.

4) Travaux et équipements

Travaux réalisés :

- création d'une nouvelle salle de classe à la place de la BCD : peintures, achat de mobilier etc...
- Peintures des classes et du couloir du 1^{er} étage. Installation de panneaux de liège pour l'affichage.
- installation d'un Ecran Numérique Interactif dans la classe ULIS.
- installation de prises dans la classe ULIS pour brancher les tablettes.
- installation d'un ALGECO à côté de l'école, dans l'ancien jardin. Cette pièce servira pour les interventions musique, pour les membres du RASED (Réseau d'Aide des Enfants en Difficulté), l'infirmière scolaire et les temps périscolaires.

Question : Est-il possible de relier l'école à la fibre ? Réponse de la municipalité : Très compliqué pour le moment, car il faut connaître l'éligibilité de la ligne (fournisseur).

Travaux demandés :

- Réparation des rideaux extérieurs classe de CM1.
- Installation de rideaux dans la nouvelle classe.
- Création d'aérations dans les toilettes.

- Un ordinateur + une imprimante pour la nouvelle classe.
- Peintures des lignes de cour.
- Enlever les petits buissons de la cour vers les escaliers.
- Peinture de la classe ULIS
- Etagères dans le hall d'entrée pour ranger le matériel et les jeux de récréation.
- Installation de porte-vélos à côté de l'ALGECO.

5) Restaurants scolaires :

Assemblée Générale le 26 novembre.

Depuis le 4 novembre, un repas végétarien est proposé une fois par semaine.

6) Garderie municipale :

Effectifs stables le matin et le soir mais en hausse le midi. Mise en place d'activités du Sigale le midi : un intervenant par jour (magie, danse, musique, théâtre) + activités diverses proposées par l'équipe de garderie.

7) Association « Les Petits Lutins de la Coupée »

L'équipe enseignante remercie l'association « Les Petits Lutins de la Coupée » pour le chèque de 2100 € versé au profit de la coopérative scolaire.

Avec cette somme, les enseignantes ont acheté du matériel de sport et des jeux pour la récréation pour 605 €. La somme restante servira aux sorties scolaires.

Représentant Petits Lutins : il y a un manque de lutins cette année, d'où l'impossibilité de mener certaines actions (exemple vente de crêpes avant les vacances) par manque de monde. Toute aide est la bienvenue.

Dates des prochains Conseils d'Ecole : jeudi 13 février et mardi 16 juin, à 17H30.

La séance est levée à 19h.

La secrétaire de séance : C. Ecarot

La directrice : A. Petit